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渋谷区も直ちに実施を
学 校 食 償給 無 化

　異常な物価高騰と実質賃金が上がらないなかで、
学校給食費の無償化を求める声は非常に切実です。
政府は、学校給食を憲法26条の義務教育無償の対
象と認めており、無償化は国と自治体の責務です。
日本共産党区議団は、直ちに実施するよう求めました。

　「区立小中学校の給食費の無償化を求める請願」（学校給食無
償化プロジェクト＠渋谷・1873人）が、文教委員会で審査され、
日本共産党と立憲・国民は採択を求めましたが、シブヤ笑顔と日
本維新の会が、国の動向を見る、区長も検討すると言っているな
ど「継続」を主張、自民、公明も同調し、多数で「継続審査」
となりました。

　第１回定例会で、自民、公明、シブヤ
笑顔は、私たちの請願を多数で不採択に
しましたが、区内外で実施を求める声が
広がるなかで、今回は継続にせざるを得
なくなりました。国や区長はどうであれ、
区議会として区民の声に応えて欲しい。

自民、公明、笑顔、維新が請願を「継続審査」に 区民の声が区議会を動かしている

学校給食無償化
プロジェクト＠渋谷の代表

折笠裕治さん

渋谷区独自でも可能
国民健康保険料の引き下げを
名
古
屋
市
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国民皆保険制度を崩壊させる…
健康保険証廃止は中止を

　岸田政権は、健康保険証を廃止し「任意」であるマイナンバーカ
ードへの一本化を強要しようとしています。
しかし、「マイナ保険証」に別人の医療
情報がひも付けられていた誤登録が
7300件、本人確認ができないなど、い
のちにかかわる深刻な問題が発生。国民
の不安が広がっています。直ちに運用を
中止し、紙の保険証は存続すべきです。

　一般会計を活用して、独自に保険料を安くしてい
ます。
●被保険者全員の均等割を３％軽減、さらに
新年度からは５％に
●独自の所得控除を設けるなど

（共同通信調査より）

保険証廃止反対72％

渋谷区：46万384円　名古屋市：35万2200円
※給与収入400万円の30代夫婦と小学生２人の４人家族（2022年度）

渋谷区より８万９千円も安い！渋谷区より８万９千円も安い！

「インボイス制度について延期も
含め慎重に検討することを求め
る意見書」を、全会派一致で可決

「インボイス制度について延期も
含め慎重に検討することを求め
る意見書」を、全会派一致で可決
　渋谷区議会は国に対して、イン
ボイス制度の延期も含めた検討を
求める意見書を可決しました。

23区で2番目の財政力、1373億円の基金も活用して

くらし、営業を守る区独自の対策を
❶国の低所得者への給付金に区として上乗せ、対象の拡大を
❷ハチペイを利用しない高齢者や零細業者商店街への支援の実施を
❸中小零細事業者への光熱費・物価高騰対策支援給付金の実施を
❹若者の家賃助成制度を復活し、ひとり親世帯の家賃補助制度の創設を
❺高齢者や低所得者を熱中症から守るために電気代やエアコン購入費助成を

●長谷部区長の答弁
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23区の約９割が「実施」か「実施を検討」６月27日現在
導入について 区 数
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実施済み

10月までに実施

実施を検討

当面、実施する予定なし

大田区、品川区、世田谷区、荒川区、中央区、
台東区、北区、葛飾区、足立区、練馬区（第2子から）10区

板橋区、江戸川区、文京区、豊島区、港区、
江東区、墨田区、新宿区（第2子から） ８区

中野区、杉並区 ２区

渋谷区、千代田区、目黒区 ３区

延期すべき
３８.３％

撤回すべき
３３.８％

予定通り
廃止すべき
２４.５％

「何かしら来年度の予算には判断しなきゃいけないかなとは思
っていますが、どういうふうにするのか、無償化にするのかは
分かりません」「時期を明確にするつもりはまだありません」



■再開発区域周辺の建築物の高さの状況
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神南小神南小
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渋谷区役所渋谷区役所

公会堂公会堂
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渋谷ホームズ渋谷ホームズ

神南小学校神南小学校

子育て子育て
ネウボラネウボラ

渋谷区渋谷区

●渋谷区は、区道610㎡と
神南小学校の容積率を提供
●見返りに、神南小学校建設

開発業者への便宜供与やめ
神南小学校は、渋谷区独自で建て替えを神南小学校は、渋谷区独自で建て替えを

　「（仮称）公園通り西地区市街
地再開発事業」は、渋谷ホーム
ズと隣接する神南小学校を一体
に再開発する計画です。渋谷区は、
渋谷ホームズ建替組合や協力事
業者である東急不動産、清水建
設のために、区道を廃止して敷地
として提供し、神南小学校の容
積率を移転することで、渋谷ホー
ムズの延べ床面積を3.5倍以上に
するなどの便宜を図ろうとしてい
ます。再開発事業者は、その見
返りに神南小学校を建設します。
　日本共産党区議団は、学校や
区民の財産を開発事業者に提供
することに反対し、神南小学校は
区独自で建替えるよう求めていま
す。

※区は、建設費用を明らかにせず

渋谷ホームズの延べ床面積は、３．５倍に

特別養護老人ホームの待機者ゼロ、
介護保険料の値上げはやめよ
特別養護老人ホームの待機者ゼロ、
介護保険料の値上げはやめよ

認可保育園の増設で待機児ゼロ、
保育の質の改善を
認可保育園の増設で待機児ゼロ、
保育の質の改善を

　特別養護老人ホームの待機者は、4月現在３４７人。とりわけ、
要介護４と5の重度者が１９３人という事態です。代々木２・
３丁目の国有地や幡ケ谷２丁目の都営住宅跡地などの活用に
よる増設は待ったなしです。
　また、来年度の介護保険料改定については、物価高騰の
なかで値上げはやめるべきです。

　今年4月、認可保育園を希望しても入れなかった子どもは
334人。とりわけ、0・1歳児は275人と
深刻です。区の責任で認可保育園の増設
が必要です。
　また保育の質を保障するために、「不適
切な保育」について相談できる「専用窓口」
を設置し、保育士を増員するべきです。

介護保険料が「重く感じる」88%
　わが党区議団の昨年
秋のアンケートでは、介
護保険料についての回
答のうち87.5%が「重く
感じる」でした。

すべての人が安心して使えるように
７号通り公園トイレなどに、
女性専用個室の設置を

公園緑化に逆行…
玉川上水旧水路緑道の
樹木を残して
　渋谷区は、玉川上水緑道公園
の樹木の内189本に「著しい枯
損」があるとして、伐採する計
画です。「枯損」に当たらないと
の専門家の指摘もあり、伐採は
やめて再調査すべきです。

　７号通り公園トイレや幡ケ谷
３丁目公衆便所には、共用トイ
レだけで女性専用個室がありま
せん。女性が安心して利用でき
るよう、女性専用個室を設置す
べきです。

待機児童数
新規入園数

入園申込数

年　齢 0歳児 1歳児 2歳児 3歳児 4歳児 5歳児 合 計
1,349人

1,015人

334人

16人

12人

4人

20人

14人

6人

51人

43人

8人

113人

72人

41人

641人

457人

184人

508人

417人

91人

２万949㎡
１４階

7万3900㎡
３４階１５０m

3.5倍
2.4倍
比 較計画案現　在

４月の認可保育園を希望して入園できなかった子どもの数

計画による渋谷ホームズの変化

階　　高
延床面積

重く感じる
８７．５％

重く感じない
１２．５％

（日本共産党区議団アンケートより）

区が伐採した樹木の切り株
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渋谷区ホームページより




